



UNIVERSIDAD CÉSAR VALLEJO

**FACULTAD DE
DERECHO**

**ESCUELA ACADÉMICO PROFESIONAL DE
DERECHO**

**“EL EXCESO DE CARCELERÍA EN LA PRISIÓN PREVENTIVA,
VIOLA LOS DERECHOS FUNDAMENTALES DE LA PERSONA”**

TESIS PARA OBTENER EL TÍTULO PROFESIONAL DE ABOGADO

AUTOR

MIGUEL ANGEL GALLARDO BOTTONI

ASESOR

DR.LUIS GUSTAVO DE LA CRUZ MALLAUPOMA

LINEA DE INVESTIGACIÓN

DERECHO PENAL - PÚBLICO

LIMA – PERU

2014

DEDICATORIA

El presente trabajo va dedicado a toda mi familia, así como amigos, compañeros de estudio y especialmente a Dios quién me brindo las fuerzas necesarias para poder cumplir todos mis sueños que pienso alcanza.

AGRADECIMIENTO

Agradezco a mi asesor quien dedico su valioso tiempo para revisar los avances de mi desarrollo de tesis, y de esta manera pueda presentar un buen trabajo. Asimismo el reconocimiento y agradecimiento sincero a todas aquellas personas e instituciones que de alguna manera con su apoyo y colaboración hicieron posible la realización de este estudio, pues; no es mérito único del autor la realización del mismo, sino de personas que con su experiencia imparten conocimientos alcanzados a lo largo de su trayectoria profesional.

PRESENTACION

Tengo el honor de dirigirme a ustedes Señores Miembros del Jurado de Grados y Títulos de la Universidad César Vallejo, de la Facultad de Derecho, a fin de presentarles este trabajo de investigación cuyo título central es **“EI EXCESO DE CARCELERÍA EN LA PRISIÓN PREVENTIVA, VIOLA LOS DERECHOS FUNDAMENTALES DE LA PERSONA”**, con la finalidad de obtener el Título Profesional de Abogado, lo cual es una muestra del enorme esfuerzo y dedicación durante el transcurso del tiempo hasta la culminación exitosa de la misma, que estoy seguro será un aporte importante para el mejor desarrollo de nuestro sistema penal peruano y de la sociedad, ya que el derecho no tendría razón de ser, si no es que contribuye con la sociedad.

La presente Tesis se encuentra delimitada en ocho capítulos, desarrollados de la siguiente forma, en el Capítulo I titulado “El Problema de Investigación”, presenta la descripción del tema, la formulación de los problemas, los objetivos que se buscan y la justificación del trabajo. Capítulo II titulado “Marco Referencial” comprende el marco teórico y el marco conceptual, presenta los antecedentes y realiza una descripción y análisis de las cuestiones doctrinarias involucradas al problema propuesto. Capítulo III titulado “Marco Metodológico”, presenta las hipótesis y operacionalización de las variables así como la metodología que plantea el paradigma, diseño, tipología entre otros. Capítulo IV titulado “Resultados” en el que se precisa las técnicas de análisis de campo que se desarrollan, como fuente documental, marco normativo, comparado, análisis de encuestas y entrevistas, Capítulo V titulado “Discusiones”, Capítulo VI titulado “Conclusiones”, Capítulo VII titulado “Recomendaciones” y finalmente Capítulo VIII titulado Referencia Bibliográficas.

Finalmente, debo indicar que esta investigación contribuirá en el fortalecimiento en resolver esta problemática de índole penal, en la medida que es necesario adoptar medidas de Política Criminal idóneas para la prevención y solución de estas, permitiéndonos perseguir la acción penal y establecer las sanciones correspondientes sin llegar a excesos en la aplicación de esta medida cautelar de carácter personal, cuya finalidad, acorde a su naturaleza, es la de

garantizar el proceso en sus fines característicos y el cumplimiento de la futura y eventual pena que pudiera imponerse.

EL AUTOR

ÍNDICE GENERAL

DEDICATORIA.....	2
AGRADECIMIENTO.....	3
PRESENTACIÓN.....	4
ÍNDICE GENERAL.....	6
ÍNDICE DE TABLAS.....	8
ÍNDICE DE GRAFICOS.....	9
RESUMEN.....	10
CAPITULO I EL PROBLEMA DE INVESTIGACIÓN.....	13
1 introducción.....	14
REALIDAD PROBLEMÁTICA.....	17
1.1.1 Formulación del Problema.....	22
1.1.2 Justificación.....	23
1.1.3 Objetivos.....	26
MARCO REFERENCIAL.....	27
1.1.4 Antecedentes de la investigación.....	27
1.1.5 Marco Normativo.....	43
1.1.6 Bases teóricas –doctrinarias.....	56
1.1.7 Marco conceptual.....	135
CAPITULO II MARCO METODOLOGICO.....	140
2 MARCO METODOLOGICO.....	140
Hipótesis.....	140
2.1.1 Hipótesis General.....	140
2.1.2 Hipótesis Específicas.....	140
Variables.....	140
2.1.3 Indicadores.....	144
Metodología.....	148
2.1.4 Tipo de Estudio.....	148
2.1.5 Diseño.....	149
Población, muestra y muestreo.....	150
Métodos de Investigación.....	150
Técnicas e instrumentos de recolección de datos:.....	151
Métodos de análisis de datos.....	151
CAPITULO III INTERPRETACION Y RESULTADOS.....	155
3 INTERPRETACION Y RESULTADOS.....	156
ANALISIS DE FUENTE DOCUMENTAL.....	157

ENTREVISTA DE PROFUNDIDAD	161
ENCUESTAS	170
MARCO NORMATIVO	183
CUADRO DE ANALISIS DE DERECHO COMPARADO	187
CUADRO DE ANALISIS JURISPRUDENCIAL	194
4 Discusión	199
5 Conclusiones	200
6 Sugerencias (Propuesta lege ferenda)	205
7 Referencias bibliográficas	209
8 Anexos	212

INDICE DE TABLAS

Tabla 1:	Operacionalización de Variables.....	141
Tabla 2:	Operacionalización de Variables.....	142
Tabla 3:	Operacionalización de Variables.....	143
Tabla 4:	Matriz de Operacionalización.....	145
Tabla 5:	Matriz de Operacionalización.....	146
Tabla 6:	Matriz de Operacionalización.....	147

ÍNDICE DE GRAFICOS

Grafico 1:	Pregunta N°1.....	174
Grafico 2:	Pregunta N°2.....	175
Grafico 3:	Pregunta N°3.....	176
Grafico 4:	Pregunta N°4.....	177
Grafico 5:	Pregunta N°5.....	178
Grafico 6:	Pregunta N°6.....	179
Grafico 7:	Pregunta N°7.....	180
Grafico 8:	Pregunta N°8.....	181
Grafico 9:	Pregunta N°9.....	182

RESUMEN

En la presente investigación el tema desarrollado pretende dar una visión y un enfoque sobre los excesos que se pueden dar al aplicar la medida cautelar que es de prisión preventiva en nuestro ordenamiento jurídico.

Asimismo para su desarrollo he planteado la delimitación de un problema de investigación, está centrado en determinar si es adecuado la aplicación de esta medida cautelar de prisión preventiva en el Perú y si al ser excesiva esta lesionando los derechos fundamentales del justiciable y sus garantías constitucionales, el cual ha sido trabajado con herramientas metodológicas y técnicas de investigación confiables, presenta las hipótesis y operacionalización de las variables que son objeto de estudio del presente trabajo, así como el tipo, nivel y diseño aplicables en la investigación, además de los indicadores, las técnicas e instrumentos de la correlación de datos, entre otros.

El proceso no es otra cosa que un método de determinación de hechos y responsabilidades y para la consecución de este fin ha de permanecer en la más absoluta neutralidad; ya que toda perversión de esta finalidad conduce o puede conducir a determinaciones y a declaraciones no ajustadas a la realidad, y siendo el proceso así, a la prisión preventiva no se le puede dotar de una finalidad distinta a una medida cautelar y cuya pretensión es asegurar el desarrollo adecuado y cuya medida tiene que ser aplicada sin excesos, ser aplicada en un plazo razonable.

Lo que sucede en el ámbito del proceso penal mediante la prisión preventiva es que se restringe la libertad de un sujeto que, al no haber sido aún objeto de condena, debe ser reputado inocente a todos los efectos, por lo tanto esta medida cautelar constituye una limitación del esencial derecho a la libertad, adoptada sin lugar a dudas con infracción del de presunción de inocencia, lo que exige que, a la hora de su acuerdo, se adopten todas las prevenciones posibles y se huya de fórmulas automáticas o de reglas tasadas.

En ese sentido, la presente tiene como finalidad contribuir con la protección de los derechos fundamentales de las personas y los derechos constitucionales de las personas que la integran, de modo que no se violen ninguno de estos derechos en la aplicación de esta medida cautelar que es la Prisión Preventiva.

En ese orden de ideas existe sustento legal, en la necesidad de modificar la forma y modo, (modificar el artículo) de cómo se está regulando la prisión preventiva. Y así se recogió en el campo de estudio, las opiniones autorizadas concedores del derecho en materia penal a través de encuestas y entrevistas información suficiente para que nos ayude a ser viable la presente tesis y proponer al final de la presente una modificación del artículo en mención.

Palabras Clave: prisión preventiva, medida cautelar, Delito, política criminal, proceso penal. Plazo razonable, presunción de inocencia

ABSTRACT

In the present investigation the theme developed aims to integrate in a progressive manner the application of the principle of non-applicability, within our legal system.

In addition to its development i have raised the delimitation of a research problem, is focused on determining whether it is appropriate the principle of non-applicability and its application in the offense of treason in Peru, which has been worked with methodological tools and techniques of reliable research, presents the assumptions and operationalization of variables that are object of study of this work, as well as the type, level design and applicable for the research, in addition to the indicators, the techniques and instruments of the correlation of data, among others.

In that sense, this is aimed at helping in the protection of the Peruvian state and the constitutional rights of the people involved, so that each person can claim for a crime committed many years ago, as well as you can also argue that some rights do not change or is lost with time.

Key Words: Crime, Treason, applicability, limitations, criminal action, incorporate, Principle, criminal policy